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在昨日舉行的前海東亞銀行大廈開幕典禮上，特區行政長官李家超通過視頻

發表致辭表示，中央剛在上個月公布《前海深港現代服務業合作區總體發展規

劃》，提出要深化深港金融融合發展，提升金融服務深港實體經濟發展水平，

不但將支持香港經濟社會發展，更將提升粵港澳大灣區合作水平。就港深兩地

在前海的進一步合作，財政司司長陳茂波提出推動更多金融創新試驗、加強金

融科技合作，以及加大在綠色和可持續金融領域的合作三點建議。

◆香港文匯報記者 李昌鴻深圳報道

陳茂波說，前海是國家改革開放前沿陣地
和粵澳大灣區重大合作平台，是國家

支持香經濟和社會發展、提升粵澳合作水
平，以及構建對外開放新格局的重要舉措。就
深在前海的進一步合作，他提出三點建議。

期待東亞帶來創新產品和服務
第一是推動更多金融創新試驗，把前海打
造為更高質量的金融服務高地。他指，在
《前海總規》框架下，深兩地可以在前海

推動更高水平的金融開放，探索更高水平的
互聯互通。比如鼓勵更多香私人銀行、家
族財富管理機構等在前海設立專營機構；支
持符合條件的金融機構開展跨境證券投資業
務；以及開展數字人民幣跨境試點等等。
第二是加強金融科技合作。他認為，深都
是大灣區內金融科技領先的城市，期望大家共
同把握當中的機遇，通過發展金融科技和金融
創新，更有效地服務兩地的實體經濟。他個人
很高興看見東亞銀行積極參與前海金融科技生

態圈的建設，包括在前海設立金融科技創新中
心暨初創企業合作平台，以及數據科學實驗
室。期待該行早日為前海和大灣區，帶來更多
創新的產品和服務，讓中小企業和老百姓，都
可以享受到更普惠便捷的金融服務。
第三是加大在綠色和可持續金融領域的合

作。他表示，香是亞洲的綠色和可持續金
融樞紐，一直助力區域以至環球的綠色轉
型。透過前海這個平台，深可以更大力發
展綠色和可持續金融，探討共建創新的綠色
金融市場，研究推出更多的綠色金融產品，
共同吸納環球綠色資金。

李家超稱重視發揮港金融優勢
行政長官李家超說，特區政府重視鞏固和

發揮香金融服務的優勢，將帶領各界抓緊
前海發展的機遇，在傳統的證券、銀行、保
險、資產管理業，以至新興的綠色金融、金融
科技等，香的國際化市場、產品和人才都可
以為大灣區金融開放創新作出積極貢獻。

港深前海金融合作陳茂波倡3建議
創新試驗 科技合作 綠色領域

◆方舟投資創辦人Cathie Wood認為，
即使是在悲觀情況下，比特幣也會上升
至25.85萬美元。 資料圖片

女股神吹牛：
比特幣可見150萬美元

◆中證監表示，下一步將科學合理保持
IPO常態化，並提高上市公司質量。

資料圖片

香港文匯報訊（記者 馬翠媚）當投資產品回報異常地高，市民或需提高警
覺。證監會昨告誡公眾，提防由Eternity Prime Limited操作、名為「Eternity.
inc forex packages」的可疑投資產品，有關產品聲稱提供甚高的年度回報率達
到36%至84%，惟並未獲證監會認可向香公眾發售，涉嫌違反《證券及期
貨條例》。證監會指將就任何違法行為採取適當行動。

投資產品未獲證監會認可
證監會昨將有關產品和相關資料，登載於可疑投資產品警示網頁上，同時
告誡公眾切勿投資於任何非證監會認可投資產品。由於有關產品不受證監會
規管，投資者不會獲得任何保障，或受到的保障非常有限，可能會損失全部
投資。證監會提醒公眾謹慎對待及切忌盡信那些「好得令人難以置信」的投
資機會，在作出投資決定時保持警惕。
證監會表示，該等產品表面上具備《證券及期貨條例》附表1第1部第1條

所界定的集體投資計劃的特點。根據《證券及期貨條例》第103條，任何人在
香或其他地方發出任何廣告、邀請或文件，而該廣告、邀請或文件屬或載
有請香公眾取得集體投資計劃的權益或參與集體投資計劃的邀請，即屬犯
罪，但如證監會已認可該項發出或豁免情況適用，則屬例外。一般而言，集
體投資計劃必須由獲證監會發牌或註冊的中介人銷售。非認可集體投資計劃
通常只可銷售予專業投資者。
另外，在由香警務處支援的一站式詐騙陷阱搜尋器「防騙視伏器」上搜
尋結果顯示，該網站可能存在網絡安全風險。

香港文匯報訊（記者 蔡競文）為回應業界需求，香工業總會昨宣布正式
成立第33分組「生物科技及醫療保健」。工總指出，生物科技及醫療保健是
香重點發展的新興產業之一，為更精準地反映香的工業情況、促進行業
的發展和更有效地服務相關企業，工總認為必須適時成立一個涵蓋生物科技
及醫療保健的工業分組。
工總第33分組「生物科技及醫療保健」涵蓋生物科技、生物醫藥、中藥、
保健品及保健器材等製造企業，預計3月上旬選出正、副主席各一名，並一如
其他分組安排，將成為工總理事會成員。有關修訂工總已於去年11月中提交
立法會，並於去年12月中通過審議期，由昨起生效。因應新組別成立，現時
第1分組作出修改，由「化學品、藥物及非金屬礦物製品」改為「化學品及非
金屬礦物製品」。

香港文匯報訊（記者 梁悅琴）長江實業集團(1113)最新宣布委任趙汝成及
班唐慧慈為該公司執行委員會委員，1月1日起生效。兩人現時亦為長江基建
集團(1038)執行委員會委員。趙汝成為長實特別項目總監，於2017年加入長江
集團，亦為長江基建集團企業財務總監。班唐慧慈為長實企業事務總監，自
1999年3月加入長江集團，並為長江基建集團及長江生命科技集團(0775)之企
業事務總監及滙賢房託管理之副行政總裁。

長實委2人任執委會委員

聲稱回報達84%
證監開名提防Eternity產品

工總成立生科醫保分組
中證監：續做好逆周期調節

香港文匯報訊（記者
李昌鴻 深圳報道）備受
深兩地關注的東亞銀行
昨舉行前海東亞銀行大廈
開幕典禮，該大樓是東亞
銀行在大灣區的策略樞
紐。東亞銀行聯席行政總
裁李民橋表示，前海東
亞銀行大廈正式啟用，
象徵東亞銀行在大灣區
的業務發展踏上新台
階。該大樓是東亞銀行在
大灣區的策略樞紐，可促
進集團內部的協同效應和
聯動，為客戶提供更完善
的跨境金融服務。

前海東亞銀行大廈樓高18層，並設有5層地庫，此次已經
進駐大樓包括東亞中國深圳旗艦分行、金融科技創新中心暨
初創企業合作平台「東亞銀行+初創企業」(BEAST)、數據科
學實驗室 (Data Lab)，及東亞銀行旗下多家附屬公司。

李民橋：協助初創拓展海外
李民橋表示，香和內地復常通關後，推動東亞財富管
理業務客戶量和管理資產量(AUM)都按年大增，上季業務動
力亦按季明顯增強。他指深圳和前海有大量科技和初創企
業，東亞將利用其國際網絡，協助這些公司拓展海外業
務，亦會與初創企業在BEAST平台，合作推動更多創新，
並希望在此培育金融科技人才。
聯席行政總裁李民斌表示，東亞銀行目前在大灣區的主
要業務板塊包括銀行、證券、投資、資產管理以及金融科
技，都布局在前海。前海東亞銀行大廈也正好印證集團對
內地經濟和業務前景不變的信心。
東亞銀行集團資訊總監梁光恩表示，目前該行已經接入
550多萬條數據資源，通過AI和大數據的應用，助力金融科
技發展。去年12月東亞銀行便發起新一輪數字化人才招募，
目標對象包括大灣區內地高校和香高校的優秀學生。
深圳市委常委、統戰部部長王強，中央政府駐聯絡辦
經濟部副部長呂峰，東亞銀行執行主席李國寶等200多人出
席活動。
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香港文匯報訊（記者 岑健樂）美國12
月消費者價格指數（CPI）按年升3.4%，
超過市場預期的3.2%。市場關注美國通
脹回升，美聯儲會否延後減息步伐，影響
環球金融市場，隔晚美股三大指數個別發
展，股昨亦表現牛皮，收跌57點，報
16,244點，成交大減至約695億元。另一
方面，近期熱鬧非凡的比特幣獲方舟投資

（ARK Invest）創辦人、有美國「女股
神」之稱的Cathie Wood繼續唱好，更預
期2030年最牛看150萬美元。

BC科技大幅回吐25%
美證交會（SEC）批准11隻比特幣現

ETF上市，前日借消息炒升12%的BC科
技（0863），昨日大幅回吐25%收市，
收報6.68元。三隻虛幣期貨ETF-南方以
太幣（3068）、三星比特幣（3135）及
南方比特幣（3066）則基本持平。
至於比特幣，前晚一度衝上4.9萬美
元，惟昨約6時17分已回落至45,866美
元。不過，方舟投資創辦人Cathie Wood
在CNBC的訪問中繼續唱好比特幣，認為
隨着 SEC 批准比特幣現貨 ETF，多頭的
可能性會繼續增加，預期2030年最牛看
150萬美元。她認為即使是在悲觀情況
下，比特幣也會上升至25.85萬美元，至
於基本情景預測則為60萬美元範圍內。
事實上，前晚（11日）在社交平台 X

上，Cathie Wood在受訪影片中表示，自
己至少有25%金融淨資產押注在比特幣。
唱好比特幣的不止是女股神，渣打銀

行近日發布的報告，也聲稱參考2004年
首隻美國黃金ETF上市時後金價的走
勢，相信比特幣價格今年內可升至10萬
美元，2025年將升至20萬美元。

滙控涉挖角 或遭索償78億
其他個股，滙控（0005）遭第一公民

銀行指控挖角硅谷銀行員工，並竊取商
業機密，因而面臨索償逾10億美元（折
合逾78億元）的訴訟。消息拖累滙控
下跌2.38%，收報61.5元。
香股票分析師協會副主席郭思治昨接

受香文匯報訪問時表示，近期股走勢
持續疲軟，若短期內無法重上 10天線
（16,472點）與20天線（16,526點），將難以
擺脫目前反覆偏軟的格局。因此，他建議
投資者需持較保守態度投資股，不足因
為其估值便宜而盲目大舉入市。

香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報
道）中國證監會昨日舉行2024年首場新
聞發布會。中證監發行司司長嚴伯進在會
上介紹，去年8月以來，證監會階段性收
緊IPO，年內共核發245家企業IPO，啟
動發行237家。其中，去年1至8月核發
213家、啟動發行193家。去年9至12月
核發32家、啟動發行44家，後四月發行
節奏明顯放緩。下一步將科學合理保持
IPO常態化，繼續做好逆周期調節，嚴格
把好IPO入口關，提高上市公司質量。

公募基金佔A股流通市值7.3%
論及市場關注的中長期資金入市問
題，證監會機構司副司長林曉征稱，截
至去年底，社保基金、公募基金、保險
資金、年金基金等各類專業機構投資者
合計持有A股流通市值15.9萬億元（人
民幣，下同），較2019年初增逾1倍，

持股佔比從17%提升至23%。其中，公
募基金持有A股流通市值5.1萬億元，持
股佔比從3.8%提升至7.3%，成為A股第
一大專業機構投資者。目前中證監正在
研究制定《資本市場投資端改革行動方
案》，作為未來統籌解決資本市場中長
期資金供給不足、各類專業機構投資者
投資行為長期性和穩定性不強等問題的

行動綱要。
對於去年養老目標基金整體業績表現

欠佳，林曉征稱主要受基礎市場短期波
動影響，但與其他權益類基金相比，養
老目標基金整體業績表現相對穩定。目
前個人養老金製度試運行僅一年，個人
養老金賬戶有57.6億元投資養老目標基
金，尚處在發展初期，應客觀理性看待
短期市場波動和收益表現。」

三大指數連續兩周下跌
昨日 A股衝高回落，上證綜指收報

2,881點，跌4點或0.16%，2,900點得而
復失；深圳成指報8,996點，跌57點或
0.64%；創業板指報1,761點，跌16點或
0.91%。兩市共成交6,767億元，北向資
金淨流出30億元。本周滬指、深成及創
業 板 指 分 別 累 挫 1.61% 、 1.32% 及
0.81%，均為新年以來連續兩周下探。

◆前海東亞銀行大廈正式投入運營。左起：李民橋、李國章、陳茂波、李國寶及李民斌出席醒獅慶祝儀式。 香港文匯報記者李昌鴻 攝

◆◆前海東亞銀行大廈外貌前海東亞銀行大廈外貌。。
香港文匯報香港文匯報記者記者李昌鴻李昌鴻攝攝
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